

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN ELCHE FUSRA
Número suelto, 10 cts. Trimestre, 2'00 pesetas
Un mes . . . 50, id. EXTRANJERO
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas. Trimestre, 2'50 pesetas

TRABAJO

Año XV © Núm. 617

Elche 13 de Agosto de 1922

Aparece semanalmente
No se devuelven los originales
Director: Antonio Cañizares

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Los patronos alpargateros insisten en provocar a los obreros

vedad, y verían más: verían que en bien de sus propios intereses tendrían que cambiar de conducta. En el último caso, producirían un bien al pueblo, pero si se obstinan en seguir como hasta aquí, esto es, en el primer caso, no serán ellos los últimos en reír.

¿Quién reirá el último?

Conocemos todos los casos de huelgas y conflictos obreros planteados en España y aun muchos del extranjero, por que nuestras aficiones nos inclinan a examinar estas cuestiones, pero, nobleza obliga, el caso de Elche es una excepción de las que se separan por completo de la regla.

Han habido conflictos verdaderamente graves, que sería labor demasiado pesada el enumerar todos los casos al detalle, pero conviene que citemos algún caso como muestra: Los dos conflictos más graves últimamente ocurridos en nuestro país, son las huelgas de los metalúrgicos de Vizcaya y la de los mineros de Asturias.

Ambas huelgas fueron provocadas por la clase patronal y tuvieron por origen la rebaja de los salarios.

Los obreros de Vizcaya y de Asturias, como los de toda España, consiguieron grandes mejoras en los salarios; consiguieron elevarlos a un tanto por ciento, quizás superior a los de los costureros de esta ciudad y al pretender la clase patronal de estas regiones reducir los salarios, limitaron sus aspiraciones a un diez por ciento; los obreros se opusieron tenazmente porque no había ninguna razón legal que justificara la reducción de jornales, por cuanto el coste de la vida no ha disminuido en nada, más bien se puede decir en conjunto que se ha elevado; pues bien, la huelga de Vizcaya ha terminado por la intervención del ministro del trabajo, con una rebaja en los jornales de un ocho por ciento y la de Asturias con un cinco por ciento.

Las representaciones de patronos y obreros han aceptado las conclusiones y serán cumplimentadas, y no nos cabe ninguna duda que a ninguna de las partes se les ocurrirá faltar a lo pactado.

En nuestro pueblo consiguió la clase patronal, después de un largo «locout», rebajar los salarios en más de un 35 por 100; en la huelga man-

tenida últimamente, reconquistaron los obreros de un 10 a un 12 por 100; nos parece que las aspiraciones de los obreros no han podido ser mas limitadas.

Cabe suponer que los patronos, no teniendo fundamento legal ni por razones de competencia ni de otra índole, estaban satisfechos del estado en que estaban las cosas y respetarían lo pactado, pero nada de eso; el año pasado se evadieron de cumplir lo pactado de una manera descarada, y ahora han sido más avisados, más finos: sin decir nada a los obreros individualmente, están rebajando los jornales.

¿A qué estado nos conduce esta actitud de los patronos? Pues a que no terminen nunca los odios entre patronos y obreros; a que no pueda haber en modo alguno, entre ambas partes, ningún trato que se aproxime a la armonía que hasta cierto punto debe reinar entre el capital y el trabajo y a que las luchas sean duras y constantes. De lo que resulta que los perjuicios serán generales porque la industria sufrirá sus quebrantos. ¿No lo ven así los patronos? ¿No observan que el número de costureros se va reduciendo cada día más, por que buscan otras ocupaciones para ganarse la vida, y el aprendizaje es nulo por completo?

Nos condolemos de tener que repetir tantas veces estas cosas, en las que quizás nos estamos haciendo pesados, pero, ¿no es lamentable que la industria alpargatera, que fué la primera fuente de riqueza de nuestro pueblo, por la torpeza de unos cuantos hombres, se vea languidecer, y lo que es más grave, se vislumbre su desaparición en plazo no muy lejano?

Si los patronos siguen esos procedimientos provocativos con fines bajos, que únicamente tienden a mantener su predominio, están en un error; pero si con miras elevadas estudiaran la cuestión, verían su gra-

Fecha histórica

El 13 de agosto de 1917 constará en la historia de España como una vergüenza más para los hombres del régimen presente. En la historia del proletariado español como una jornada gloriosa.

Los trabajadores, seres que sienten las necesidades, buscaron en aquella heroica jornada la cesación de la torpe política de los gobiernos de turno, que amparaban de una manera escandalosa todo acaparamiento de subsistencias haciendo de este modo la vida imposible para los trabajadores, mientras unos cuantos aumentaban su capital en millones, producto del elevado precio de la mercancía.

El gobierno de Dato y Sánchez Guerra, respondiendo a su perverso instinto, ametralló, encarceló a mansalva a honrados trabajadores, a indefensos reclusos.

Para nosotros queda la satisfacción de un deber cumplido. Nuestro grito de rebeldía, criminalmente reprimido, podía haber ahorrado cinco años de terror. Las víctimas de la «ley de fugas», los atentados sin responsabilidad, las 10.000 víctimas de la tragedia de Anual, las deportaciones, los encarcelamientos, y otras mil barbaridades, que son producto de un régimen que no tiene enmienda, porque una FATALIDAD suprema hace vivir a la desdichada España a satisfacción de su instinto de hiena.

La insensibilidad del pueblo, su miserable estado, no le deja ver las cosas como son, sino como las pintan; por eso es posible que al recordar en estas columnas el V aniversario de la gran huelga, uno de los hombres más responsables de la tragedia, que cubre de oprobio la historia política de España, ocupe el más elevado puesto del ministerio

“TRABAJO”

Insistiendo

Anunciábamos en el número del próximo domingo pasado nuestra intención de insistir sobre el tema «Situación de TRABAJO» con relación a sus deudores si no veíamos interés por parte de ellos en pagar los débitos, que el periódico causaba grave daño, y no tenemos más remedio que escribir amonestando a los que razón tienen para darse por aludidos de nuestras acerbas censuras. No solamente perjudican los que RECIBEN EL PERIODICO Y NO PAGAN, los intereses del periódico, sino que el lugar que ocupan estas líneas, podría cubrirse con enseñanzas a la clase trabajadora para su mejoramiento; en sacar a la vez luz pública desmanes de la clase patronal contra sus operarios o bien señalando las injusticias que nuestros gobiernos se complacen en realizar sobre nuestros actos.

Lo dejábamos sentando y no cejaremos

en la empresa, porque no hay derecho a querer recibir los beneficios que toda publicación obrera reporta a los de su clase y no ayudaría en justa reciprocidad; no es honrado decir a boca llena que se ama al periódico y a punto seguido abandonarlo a merced del olvido; no es de hombres con conciencia honrar en las tertulias a TRABAJO a cuenta de sus campañas de moralización y luego a traición aceptar los golpes mortales cuales los que nos ocupa, está es, no abonar el importe de los recibos mensuales.

Además es una ingratitud para con el que a toda hora tiene sus columnas a disposición de todos y eficazmente hay que reconocer el mal que con ello causais, y subsanar de una vez—curando la herida de muerte que le habéis inferido los PEREZOSOS por no calificarnos de MALOS PAGADORES,—la conducta hasta aquí seguida y cumpliréis con uno de los más

sagrados deberes de vuestra vida en el aspecto social.

Es del dominio nuestro las excusas que para descargo de su alma presentan los que se encuentran mortificados por nuestras amonestaciones—todo lo duras que se quiera, pero no tanto como el bloque formado por el papel en recibos—y a decir verdad, las encontramos tan injustificadas que no las patrocinamos, porque aquello de «el cobrador no vá a casa» y «quería pagar y no llevaba los recibos» son tópicos tan gastados, que no hacen mella en nosotros, por que es una razón convincente que el que tiene interés en cumplir, paga, y todo cuanto se esfuerce los que tienen dinero para gastos innecesarios o superfluos y les falta para TRABAJO es de sobra, por que los conocemos y seguramente si no cambian de proceder los conocerá todo el pueblo, porque ya haremos para que sea como anunciamos.

Pero para que en ningún caso se pueda alegar pretexto alguno y reconociendo el trabajo que representa la cobranza a domicilio por un solo cobrador, nombraremos un segundo para que ayude al actual a ver si familiarizándose suscriptores y cobradores, logra la Administración del periódico salvar su situación precaria y poder abonar al impresor la enorme cantidad que se le adeuda.

¡Primero, pagad vuestros atrasos luego el sobrante invertido o si os place en diversiones! (??)

LA REDACCION

El humanitarismo político

¡Insensibles!

Cualquiera que no conociera a fondo a nuestros políticos, sería incapaz de pensar sobre los mismos, lo que en realidad son: hombres insensibles ante los males ajenos.

Los que palmo a palmo seguimos la actuación de estos nefastos políticos desaprensivos, no podemos llamarnos a engaño en ninguna ocasión que de ellos esperemos muestras de sensibilidad; pues sus actos en la política, nos demuestran, nos convencen de la reducida cualidad que poseen de humanitarismo y buenos instintos; quien crea lo contrario, se equivoca de polo a polo.

Se ha desestimado recientemente, por parte de los políticos cueneros, una proposición en el Ayuntamiento hecha por nuestra minoría, que revela esta desestimación toda una injusticia, revela odio, venganza, así como también, los grados de sentimientos que reúne los hombres representativos: liberales, conservadores y carlistas.

Esta fué, la de que, la Corporación acordara pedir del Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros, por medio de telegrama, el indulto del diputado electo por Oviedo José M. Viñuelas, condenado a cadena perpetua a raíz de la tragedia española del 13 de Agosto del año 1917, condenada realizada contra Viñuelas, como consecuencia de venganza y odio de la burguesía asturiana.

Nuestra minoría pidió, en el Ayunta-

miento, fuese votada esta proposición por humanitarismo; pues ya que el hombre honrado como Viñuelas, desde que está en la cárcel, ha sufrido la pérdida de la familia a consecuencia de su encarcelamiento, por lo menos que el consueño de Viñuelas, no sea el de morir él también entre los gruesos muros de la cárcel, sino que por su misma fortuna, muestre como el hombre libre: entre los suyos y en su mismo hogar.

Esto, que no se pedía con miras políticas y partidistas, sino solo nacido del alma y del sentimiento, a pretexto de que podrían incurrir los políticos en cualquier error o falta, desestiman la proposición humanitaria, y con su acuerdo no se observa más que cobardía, hipocresía y malos instintos para con un desgraciado, perseguido y castigado por el mismo régimen lleno de injusticias que ellos mismos mantienen.

Para nosotros que conocemos demasiado a estos politiquillos, no nos sorprende ni nos ocasiona su actitud grande decepción; pues sus actos de inmundicia política, su colaboración como tales políticos en la matanza española, con ocasión de la guerra de Marruecos, nos revela el venimiento, el humanitarismo, la conciencia y la sensibilidad de estos gobernantes de desdichados pueblos.

No apuntamos lo que dejamos dicho, con la pretensión de que se corrijan los malhechores de la administración del pueblo, sino que lo decimos únicamente con el fin de que el pueblo obrero sepa quienes son los representantes monárquicos que el mismo eligió.

Con hombres de esta naturaleza, en el pueblo español no habrá paz, tranquilidad y prosperidad; pues lo único que con abundancia tendremos, será podredumbre, crímenes y miserias humanas.

Bueno será que el pueblo sepa, que ésto es la consecuencia de su apatía y torpeza, como fruto de su siembra.

El Mitin del Ramo de la Edificación

El lunes de la presente semana se celebró en el Teatro Llorente uno de los actos de propaganda que está realizando la federación Nacional del Ramo de la Edificación y la Union General de Trabajadores, cuyas delegaciones están a cargo de los inteligentes compañeros Anastasio de Gracia e Isidro Escandell respectivamente. Invitados por el Sindicato de la Construcción a istimos al acto mas bien en calidad de oyentes que de «reporteros» puesto que tanlamos la completa convicción de que al empezar a perorar los amigos delegados se nos olvidaría que tenían o delante las cuartillas para los apuntes. Y así ocurrió.

Preside Manuel Agulló que después de explicar el motivo de la reunión extendiéndose en algunas consideraciones cede la palabra a Enrique Hernandez, representante del Sindicato del Ramo de esta localidad, cuyo compañero perora algunos minutos y termina su discurso invitando a las mujeres Illicitanas a que

imiten a la Agrupación Femenina Madrileña que no ha mucho celebró un mitin de protesta contra la Guerra de Marruecos.

Anastasio de Gracia Pronuncia un elocuente discurso del cual la clase trabajadora tiene que sacar mucho producto por la claridad de los asuntos y cuestiones que desarrolla.

Explica para qué ha servido la Guerra Mundial y los peligros que amenazan a la clase obrera Española si ésta no se une y se prepara contra la ofensiva burguesa que constantemente intenta arrebatarnos las mejoras alcanzadas a fuerza de tantos sacrificios, durante los cuatro años de Guerra Mundial, cuyas mejoras no son sino unas migajas del sobrante del banquete de los cuatro años de crisis de la humanidad.

Se extiende en consideraciones y para terminar encarece a los trabajadores se unan a sus compañeros de oficio.

Isidro Escandell. Saluda al elemento obrero en nombre de la U. G. de T. y en el suyo propio.

Como ya hemos tenido ocasión de oír la autorizada palabra del camarada Escandell nos olvidamos de las cuartillas y prestamos toda nuestra atención a su discurso que podríamos llamar «conferencia». Solo podemos decir a nuestros lectores que después de estudiar el movimiento obrero internacional dice: «Vamos a hacer un viaje por las trece regiones que forman el continente Español, pero en un tren cuya velocidad es asombrosa» y con una autoridad de palabra que nos deja con la boca abierta empieza a describir el carácter de todas las regiones cuya psicología se diferencia en absoluto.

Terminado esto, analiza el movimiento obrero y con facilidad demuestra que aquellas regiones cuya característica se diferenciaba enormemente en lo que significa la lucha de clases es completamente idéntica.

Es interrumpido con frases de entusiasmo de la concurrencia que cada momento escucha con mayor interés al amigo Escandell.

Recuerda al venerable maestro Pablo Iglesias al cual se le debe todo el movimiento obrero hoy existente en España.

Cita algunos casos históricos los cuales demuestran que es el obrero el que todo lo produce y el que solamente a ello tiene derecho.

Después de perorar largo rato termina su disertación la cual ha sido una lección provechosísima para la clase obrera illicitana.

El Presidente dá por finalizado el acto.

Nada hemos observado en la concurrencia que pudiéramos llamar desgrahable, solamente un pequeño rebuzno que salió de cierto departamento ocupado por *sindico-anarquistas* nos que lanzaron la piedra y escondieron el brazo, pues estos pequeños *Noys* tuvieron nada menos que el valor de decir ¡Srnachos! y marcharse. ¿Qué demuestra esto? Que es una verdad irrefutable aquello de «Nadie quiere ser él solo».

OBREROS: Leed

«El Socialista» y «Trabajo»

Decadencia de nuestra industria

Es un hecho bien demostrado que de un año a esta parte, han desaparecido de nuestra industria más de cuatro cientos costureros.

Es también una realidad que la inmensa mayoría de estos obreros, esperan con ansia el día en que puedan dedicarse a otra labor, pues con sobrada razón, aborrecen y detestan la que hoy realizan. Y así vemos como que a diario las fábricas de hilados, trenzas y tejidos, son invadidas por estos productores y colocados en ellas un número considerable.

Elche está llamado, en días no muy lejanos a sufrir una honda transformación, en lo que respecta a la agricultura, y esto aunque a alguien le parezca difícil ha de ser una de las causas más principales para que desaparezcan del pueblo un número bastante considerable de costureros.

Quienes se precien en algo de conocer nuestra industria, creerán como nosotros que el costurero es la base principal de su sostenimiento y claro está, si estos van dedicándose a otras labores, la industria alpargatera ha de sufrir forzosamente un gran descenso.

Alguien se preguntará: ¿Qué motivos hay para que esta clase de obreros abandonen su labor para dedicarse a otra que hasta hoy les ha sido desconocida?

Pero aquel que conozca a fondo todo lo que en Elche ha ocurrido y ocurre, dirá en alta voz, que los obreros alpargateros que siempre han sido amantes de su industria, hoy la detestan y la aborrecen, porque reciben un mal pago de sus patronos. Continuamente han sido escarnecidos y humillados por estos y cuantas veces han querido hacer valer su jornal, han tenido que hacer función de *migueletes* y encumbrarse en las ásperas montañas de Sierra Morena para perseguir a sus malhechores moradores y arrebatárselos el botín que única y exclusivamente pertenecía a los obreros que con su sudor lo habían producido.

Además de esto ocurre también, que en cualquier industria, por insignificante que sea, un obrero gana más que en nuestro oficio y sería de imbéciles seguir rodeado de tantas miserias y calamidades pudiendo estar en mejores condiciones.

Estas son las causas de la decadencia de nuestra industria y puede contarse como inminente la ruina de la misma si medidas no se toman, por quien corresponden medidas que apaguen tanto mal y que puedan ser el bálsamo que cicatrice la gran herida que hay abierta en la actualidad.

Responsables del peligro que amenaza los hay. Son los mismos que debieran conservarla, enriquecerla y desarrollarla, son los propios fabricantes de la localidad.

La suerte está echada y cada cual sufrirá muy pronto las consecuencias.

Nosotros, los obreros, poco hemos de perder al cambiar de oficio, antes al contrario, ganamos más jornal y somos mejor tratados.

Las pérdidas serán sufridas por los despotos, tiranos y amasadores de fortunas con el sudor ajeno.

TRABAJO

Esta es la sentencia que indefectiblemente se ha de cumplir.

¡Justo castigo que deben recibir quienes gozan de ver a sus obreros envueltos en el manto de la miseria y el dolor!

Impresiones cabildescas

¡Lleno!

¿Qué pasará? ¿Qué acontecimientos van a desarrollarse en la sesión de hoy? preguntamos al ver que los aterciopelados sillones están en su totalidad ocupados por los ediles de las diferentes sectas. Sinceramente hablando, hemos de confesar que esperamos algo *muy gordo*. En fin, lo que sea sonará.

Abre la sesión el Sr. Alcalde y después de leído y aprobada el acta de la anterior, se procede a despachar el orden del día.

Al ser leído el informe de la comisión de policía y obras correspondiente a una reclamación o denuncia formulada por D. Joaquín Román Bañón contra don Luis Torres, dueño de la confitería establecida en la calle de Canalejas junto a la casa del reclamante, en cuyo edificio hay instalado un electromotor que este señor utiliza para la fabricación de dulces y pasteles, el amigo Cañizares, pide la palabra para ocuparse de este asunto.

Nuestro compañero considera que se debe seguir la misma norma que se emplee con D. Luis Torres, con las demás casas donde hayan máquinas o electromotores que con su funcionamiento molesten a los vecinos.

El alcalde dice que no se puede prohibir el funcionamiento de estas máquinas por cuanto para ello se pidió permiso a la Corporación, ahora bien aquellos vecinos que formulen quejas se les debe atender.

Discursea D. Tomás Alonso sobre el particular y para terminar propone que gestione la presidencia todo lo concerniente al caso.

Léese una comunicación de la Sociedad La Alcoraya en la cual manifiesta los inconvenientes que existen en la desaparición de la fuente de la Plaza del 1.º de Mayo y accediendo a tapiar la acometida ya sea con ladrillos, tablonés, etc.

La minoría socialista y el Sr. Alonso opinan en que deba desaparecer el armatoste de madera allí existente porque amenaza un gran peligro, sirve de evacuatorio y se pierde la *estética* de la Plaza como dice D. Tomás.

Por unanimidad se acuerda que el señor Presidente gestione la desaparición de la citada fuente.

Terminado el orden del día, se pasa a proposiciones generales.

Hernández ruega al Sr. Alcalde, que visite las calles Luna y Rastro, en las cuales existen un ganado, en la primera, que no pernocta fuera de la población, y en la segunda, hundimientos de la bóveda de alguna acequia.

El mismo compañero pregunta si hay contrato y plantilla concertada con el encargado del servicio de desinfección.

Contesta la Presidencia que hay un

contrato firmado, y para el efecto, dá lectura a la Plantilla del mismo.

Nuevamente usa de la palabra Hernández y manifiesta que el señor encargado de dicho servicio está cobrando sin ajustarse a la plantilla, lo cual significa una informalidad.

Denuncia la minoría socialista la existencia de un almacén de pieles situado frente al matadero del cual sale un olor que las mujeres se ven en el trance de no poder lavar. Y para terminar ruega esta minoría se arregle la Plaza de Joaquín Costa esparciendo algunos carros de arena.

A todas las reclamaciones y ruegos, promete atender el Sr. Alcalde.

Y se levanta la sesión.

PETIT REPORTER

¿Fiestas...?

Illice, pueblo agarrado a la tradición, no se acostumbra a perdonar ni una de las fiestas que la Iglesia le regala para su diversión y recreo y las agranda por los dos extremos añadiendo días al descanso, fenómeno que aplaudimos relativamente, haciendo que el deseo se torne en f-brit ansia por que lleguen las fiestas grandes, rodeados de manjares exquisitos, para lo cual el afán de conseguirlo convierte a las clases menesterosas en bestias que trabajan sin descanso para alcanzar el goce completo (¿?) en esos días de ocio.

Pero ¡oh desdicha! qué desencanto cuando el pueblo se da cuenta que este año las fiestas han quedado relevadas al auto sacro bíblico y *anexas*; que la parte cívica, en pasados años tan abundante, en el presente se ha hundido.

Pues bien, haciéndose partícipe de esos clamores de los ciudadanos ilícitanos algún periódico de la localidad, sin pretenderlo quizá, pone el grito en el cielo como vulgarmente decimos porque el Ayuntamiento no ha llevado a cabo gestiones para dar realce a las fiestas de la Patrona de Eche Nuestra Señora de la Asunción (con cuanto orgullo lo decimos; no nos cabe el goce en el cuerpo) con el fin de que los forasteros acudieran en número crecido y el comercio se beneficiara y el pueblo se viera honrado con la presencia de miles de personas que al abandonar de nuevo *nuestro pequeño paraíso* irían cantando las excelentes virtudes que nos adornan y especialmente la FESTA que para hora y prez de los habitantes de la que fué Illice Augusta Colonia Inmune no tiene rival que la supere.

El periódico en cuestión, que no ha tenido para los asuntos nacionales ni locales que afectan de manera directa a la clase trabajadora un arranque de civismo, que no ha exhalado ni una queja, que no ha elevado protesta alguna cuando el tema de Marruecos por el desastre llamado de Annual estaba en boga, que ni una línea dedicó al conflicto que hace pocas semanas envolvía a patronos alpargateros y obreros del mismo ramo, ahora, con ocasión de la «Virgen de Agosto» rompe el silencio de antes y rasga el velo que le cubría y el tesón que entonces hubiera debido emplear en de-

fensa de intereses comunes a todos, lo une al *deber sagrado* de ahora y la arremetida es terrible.

Cuando aun la sangre de nuestros hermanos derramada en los campos del Rif tan lastimosamente, nos sa'pica el cerebro con espasmos de dolor; cuando la nación, por la ineptitud o mala fé de los gobernantes camina en carrera desenfrenada hacia la ruina; cuando la mortalidad arroja un tanto por ciento en proporciones aterradoras a causa de las malas condiciones higiénicas en que vivimos y al campo libre para aduiterar los artículos de primera necesidad concedido a los industriales y negociantes de toda clase; cuando los campos da tristeza ver los por el abandono en que se les tiene tornándolos en infecundos eriales, nuestro espíritu se rebelaría ante el pomposo anuncio de numerosos festejos para alegrar la vida a los mortales después de matarlos con restricciones de todo género. Y más nos rebelaría cuanto más nos acercáramos a nuestro querido Eche y contempláramos la miseria existente, representándonos a los fabricantes de alpargatas, de lonas, de calzado, etc., es cativando al operario un céntimo en su r-ducido jornal, luchando por rebajarle la mano de obra, mientras que con su dinero formaría el programa festival. La indignación llegaría al paroxismo cuando la esplendidez de los patronos y comerciantes llegara a dar una migaja de pan con el reparto de bonos, canjeables por una libra de pan y otra de arroz.

Por lo que toca al Ayuntamiento, mientras el abandono en que se tiene la tan preciada agua pot-be, no construyéndose una cafetería suficiente para que toda la que el manantial dá llegue hasta aquí; mientras que las Academias Municipales no se paga a los profesores, ni los locales que sirven para dichas Academias, ni tampoco a los médicos titulares, ocurriendo lo propio con el veterinario inspector de carnes y pescados; en tanto que se tiene en completo abandono las calles de la población y especialmente las de los barrios recientemente construidos imposibilitados seguramente para transitar por la noche en el invierno que se avecina, no repara el M. I. a pesar de la omisión de la parte cívica, en los gastos de las fiestas religiosas que ascenderán a juicio nuestro a unas 4000 pesetas.

Todo esto es denigrante y la prensa local en vez de dirigir sus censuras a la intención que pudiera haber de gastar dinero en cosas superfuas—cual las que se gastarán en los días 13, 14 y 15, que maldita la falta que nos hace, a no ser para embrutecer aún más los cerebros de los que no piensan por cuenta propia—las dirige al ahorro de gastos inútiles.

¿Fiestas?... Cuando nadie sufra, cuando estén cubiertas todas las necesidades de los trabajadores, cuando las pesetas que se tengan que invertir en ellas, no sean arrancadas a otros menesteres más preciosos porque dependa de ellos el bienestar de todos, entonces las aplaudiremos y cooperaremos con nuestro esfuerzo a ellas.

ELISUS JOVEY

Per teléfono y telégrafo

Tirrin...n...n... Tirrin...n...n...

—¿Qui crida?

—Un costurer dels abrets.

—Y que es lo que desiches.

—Home rós, donali els gracias per haver publicat la mehua queixa referent a la puentina que existía en la rambla o siga en el transit meu.

—Ya saps, queestic a la tehua diepoisó cuant se trate de fer bé per el meus prisans; pero escolta, ya saps que yo no soc avarisios y per lo tant vullc que part del agraiment teu siga pera el Sr. Alcalde que tan pronte ordená la inmediata reparasió de la falta. Yo soc agrait en estos casos encara que li pegua una garrotá de paper cuant se la mereixca.

—Com voste vullga. Adios.

Tirrin...n...n... Tirrin...n...n...

Tirrin...n... Tirrin...n...n...

—¿Qui paria?

—Dispense voste la molestia; pero aunque no haiga pariat may per teléfono en voste no crega que ha segut per no tindre motiu pera recurrir en demanda de alguna millora.

Soc conservaor, aunque no dela mes arrimata al formache y per lo cual no frecuente els tertulies y corrillos de la Plans machor conservaora; sino que voste en ella seguint la tradisió de la familia.

—Eta ha segut la barrera que he encontrat cuant he voligut ferli alguna queixa.

—Home aquí se atén a tots els que solisiten o demanen cualquier cosa en chustisia, ya siguen conservaors, liberals o catolics, tratanse de millorar al poble qui siga el solisitent será atés. Es mes cuant alguna persona ajena a mosatros y a nóstros idees recurrir a solisitar cualquier favor el servim com si fora el mes amic y molt mes cuant aixó demostra que te mes confiansa en mosatros que en els seus, a xina es que ya pot dir lo que vol.

—Com voste sap se aproximen les festes y el poble será visitat per forasters y convendria que se fera tot lo posible pera que se arruix ren els principals carrers y alguns menos importants, aixina com també el camí del hort del Cura.

—Se publicará en el periódico la tehua petisió. ¿Deicha atra cosa de mí?

—No señor, moltisimes gracias; per al alguna cosa puc fer per voste li enviare la tarcheta, pues no es cas de donali el nom en este moment. ¡Adios!

—Abur.

Tirrin...n Tirrin...n...n...

CHORDI

¿Tiene usted

necesidad de comprar calzado a la medida, cortes preparados, cercos, gomas, hebillas alta novedad, o algún otro artículo del ramo de zapatería? No deje de visitar el nuevo establecimiento de

José Tibi López

Precios sumamente económicos.

Barrio San Jerónimo, 14
(Filet de Fora)

Tip. Agulló. Canalejas, 5 — ELCHE

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :- Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :- Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Agullas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, París, New-York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandría, Tanta, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekín (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 5 y medio por 100 anual.

¡Atención!

En la Plaza Ventura número 1 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Drapeito)

La Catalana

Gran Tintorería quitamanchas y limpiejas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clases de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 ☉☉ Telégrafos: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

Bar EL VAPOR

:-: DE :-:

MANUEL BENEYTO

En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos.

Exquisitos vinos de mesa, Jerez y Moscatel.—Escarchados.—Licores.—Refrescos.—Jarabes.

Representante de varias casas de pisco, embutidos y quesos.

Fábrica de Borrás
— de —

MARIANO S. ROJAS

Clases especiales para colchones.—Ventas al detall y por mayor.—Precios económicos.

Calle del Comisario, núm. 3

ELCHE

¡Atención!

En la Bajada del Puente, 11 13, (Barbería) se preparan cortes para zapatos a precios económicos.

Esmero y prontitud.

No confundirse:

Bajada del Puente, números 11 13

Gran Café de Círculo Obrero

Ha sido instalada en el Teatro Llorente, para el servicio del mismo y de Círculo Obrero, una estupenda y aseada repostería, en la que figura al frente de la misma como dueño y competente en esta materia D. Enrique Escobedo.

En este nuevo establecimiento, se sirven ricos y sabrosos licores; helados de toda clase, café, refrescos, vermut, cerveza fresca y excelentes aperitivos, todo ello a disposición del público.

Quien desee notar una grande novedad

en el servicio correspondiente a un establecimiento de esta naturaleza en lo que respecta a la consumación, y en la amabilidad de quien está al frente, no tiene más que visitar el gran Café de Círculo Obrero.

Real Club de Regatas

ALICANTE

Gran Restaurant

Servicio por cubiertos y a la carta
Cocina de primer orden

Medias y calcetines Ferrández y Comp.^a

A precios verdaderamente asombrosos en economía, los pone a la venta pública, el compañero JERONIMO SOLER RUIZ.

Calle Teniente Ruiz, 25

¡No equivocarse!

Fábrica de lonas

Se necesitan TEJEDORAS Y ENCARRETADORAS.

Las que no sepan y quieran aprender se les abonará a razón de dos pesetas cada día hasta que trabajen por su cuenta.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—ELCHE

"LA MERCED"

Carbonería de Pedro Valero

Carbón vegetal, seco y limpio a 0'30 ptas. kilo. Por sacos y a domicilio a 0'25

Hay carbón Koc y Ovoides (Bolas)

Plaza de la Merced (Junto al Alcoraya)

Café-Bar Tupinamba

Café, Jarabes, Licores y Cerveza. Todo de las mejores fábricas.

Todo fresco.

Plaza de Abastos **ELCHE**